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🙢
Введение

 С древнейших времен человек 
приспосабливал для своих нужд 
различных животных. одним из 
самых незаменимых стала 
лошадь.
   Как формировалась история, 
также и формировались виды 
деятельности между человеком и 
лошадью: от земледелия до 
военого дела, от от привилегии 
элиты до повсемесности, от езды 
в тележках до 
профессионального спорта.
  Я расскажу о современном 
спорте, о проблемах и путях 
развития конного спорта в 
нашем регионе.



🙢

Проблемы развития 
конного спорта



🙢
Проблемы российского уровня 

🙢 недостаточное материальное обеспечение и 
финансирование со стороны государства и частных 
инвесторов;

🙢 отсутствие развитой инфраструктуры, особенно в 
регионах;

🙢 географически неравнозначное развитие конного спорта в 
Европейской России и за Уралом;

🙢 острый дефицит, а за Уралом почти отсутствие 
дорогостоящих, специализированных транспортных 
средств для перевозки спортивных лошадей;

🙢 форсированная подготовка лошадей, не дающая им 
нужной начальной базы обучения для 
конкурентоспособной борьбы в дальнейшем на мировых 
чемпионатах;



🙢 форсированная подготовка лошадей, не дающая им нужной 
начальной базы обучения для конкурентоспособной борьбы в 
дальнейшем на мировых чемпионатах;

🙢 отсутствие спортивной школы в широком понимании: потеря 
профессиональных кадров в связи с политической и 
экономической ситуации в стране с80-х по 00-ые;

🙢 дефицит новых квалифицированных кадров в связи с 
отсутствием  центров подготовки специалистов;

🙢 потеря селекционного потенциала спортивного коневодства по 
причине продажи за границу лучших лошадей в годы развала 
конного спорта;

🙢 отсутствие профессионально подготовленных ветеринаров и 
ковалей, обеспечивающих физическое здоровье лошадей и их 
пригодность к спортивным нагрузкам;

🙢 низкий уровень общей культуры деятельности клубов, 
проведения мероприятий и тренировок



🙢
🙢 малый срок развития конного 

спорта в регионе: всего 15-16 
лет;

🙢 полное отсутствие крытых 
конноспортивных манежей, 
что ограничивает  проведение 
тренировок в холодное время 
года;

🙢 острый дефицит 
специализированных кадров: 
ветеринаров, ковалей, 
тренеров и т.д.;

🙢 дефицит лошадей 
спортивных пород пригодных 
для спортивного обучения и 
составления конкуренции на 
соревнованиях уровня СФО и 
выше;

Проблемы, характерные для 
Иркутской области



🙢
🙢 государственная поддержка и 

финансирование организаций, 
развивающих конный спорт России 
и регионов;

🙢 разработка ФКСР (Федерацией 
конного спорта России) программы 
развития конного спорта в регионах.

🙢 формирование и создание центров 
обучения и повышения 
квалификации тренерских кадров, 
ветеринаров, ковалей.

🙢 восстановление коннозаводческого 
дела в Иркутской области, которое 
позволит получать лошадей, 
пригодных для спортивной работы.

Пути решения наиболее острых 
проблем региона



🙢
🙢 Началом восстановления конного спорта в Иркутске и области 

можно назвать открытие, после долгого перерыва, в 1998 г. 
первой  конноспортивной секции в г. Иркутске. Через два года 
открывается первый официальный конноспортивный клуб – 
Фонд Тихомировых. На сегодняшний день на территории 
Иркутской области располагается около 30 конноспортивных 
клубов 

🙢 В 2004 г. в Иркутской области создаётся собственная  Федерация 
конного спорта (ФКС ИО).

🙢 С развитием конного спорта в регионе постепенно формируется 
и тренерский, и судейский состав нового поколения. На базе 
Фонда Тихомировых образован межрегиональный методический 
центр подготовки и повышения квалификации тренеров, 
ковалей, ветеринаров. В 2014г  РГУФК г Иркутска на своей базе 
совместно с Фондом Тихомировых  и Федерацией конного спорта 
Иркутской области открыли отделение профессиональной 
переподготовки на базе высшего образования по специальности 
тренера по конному спорту.

Процесс восстановления







🙢
 Хотелось бы закончить мое выступление словами одного из 

продвиженцев конного спорта в регионе, в России, президента ФКС 
иркутской области, руководителя Фонда Тихомировых Ольги 

Вениаминовны Тихомировой: «Конники-это люди которые не 
расчитывают на окупаемость, это люди чокнутые.» 

Заключение


